



利用しよう！公共交通

市では、高齢化社会や環境問題に対応するために、公共交通が重要な役割を担うと考え、駅関連施設の整備、バスの運行補助など、市内交通の確保や使いやすさの向上に取り組んでいます。

電車やバスには、時間が正確で、安全に移動でき、駐車場を探さなくてもよいという公共交通ならではの利点があります。

ここでは、公共交通を利用してもらう機会が増えるよう、関連する情報をシリーズで紹介していきます。

■長浜駅

長浜駅は、1日平均1万人が乗降する湖北地域の拠点駅です。平成18年の直流化に合わせて改築された4代目となる現駅舎は、初代駅舎（現長浜鉄道スクエア内旧長浜駅舎）をモチーフに、改札の橋上化を行い、市の玄関口にふさわしい景観を形成しています。



▲駅西駐車場(上)と駅西口(左)

●ここが便利！

- ①京阪神方面へ1日往復40本運行し、京都まで最速73分、大阪まで最速105分！
- ②みどりの窓口のほか、ICOCA定期券および定期券の発行や新幹線指定席券発行、クレジットカード決済などができる「みどりの券売機」を設置！
- ③駅西側に駐車場、東側に駐輪場が完備され、通勤・通学だけでなく、旅行などにも便利！

問 都市計画課交通対策室 (☎65-6562)

☆公共交通に関する情報は、市ホームページでも紹介しています。ぜひご覧ください。

街並み景観形成や にぎわいづくりを応援します

募集期間：7月12日(木)～26日(木)
【次回は10月に公募予定】



伝統的な建築様式の建物を保存・活用し、魅力ある街並みを形成する事業や、商店街ににぎわいを創出し、誘客効果を高める事業に必要な経費の一部を助成します。

※補助対象事業や対象者など詳しい内容については、下記まで問合せください。

問 商工振興課(☎65-8766)

* () 内：補助率・補助限度額

- 1 にぎわいの街づくり事業**
商店街ににぎわいを創出するソフト事業
(1/2・1回目100万円、2回目75万円、3回目50万円)
■対象区域：市全域
- 2 美しい観光地づくり推進事業**
歴史・水辺・緑・芸術を活かした景観づくり
(1/2・200万円)
■対象区域：市全域
- 3 伝統的街並み景観形成事業**
 - ①商業観光推進ファサード整備事業
(1/2・150万円)
 - ②伝統的町家ファサード整備事業
(1/2・200万円)
 - ③伝統的町家再生活用等整備事業
(1/2・500万円)
 ■対象区域：①中心市街地の一部区域、②・③は中心市街地内の特定景観形成重点区域

私たち無理なく節電してます

ゴーヤのカーテンで一石三鳥 (曾根町 中川彰さん)

「毎年順調に緑のカーテンが出来あがっていますよ。」育ちはじめたばかりのゴーヤを前に、嬉しそうに話してくれる中川さん。最初は畑で作っていたゴーヤを玄関先の大型プランターで栽培し始めたのは4年前。きっかけは、省エネ・節電目的だった。やり始めてみると効果はてきめん。「夏場はエアコンなしではいられなかった部屋が、このカーテンができると太陽光が入らず、自然の風だけで十分涼しく過ごせます。」また「緑があることで玄関先の景観もよくなり、清々しい気分にもなります。日々の成長を見るのも楽しいですよ。」



さらに楽しみなことがもう一つ。「出来あがった新鮮なゴーヤをいろいろな料理にしています。健康にもいい。毎年、100本以上収穫できますよ。今年は3種類のゴーヤを植えました。」

エアコンを使用しないことで省エネになり、緑の効果で玄関先の景観がよくなり、出来あがった実は家族で楽しめる。中川さん宅の緑のカーテンにはそんな「一石三鳥」の効果がある。

見事なホップのグリーンカーテン (相撲町 山田篤徳さん)



▲見事なホップのグリーンカーテン

以前から環境・省エネルギーに関心があり、2年前からグリーンカーテンとして家の南側テラスにゴーヤを植えている山田さん。昨年4月からはビールの原料となるホップもつる性でよく伸びると聞き、植え始めた。今では、家の2階まで伸び、屋根まで届きそうな見事なグリーンカーテンに。

山田さんは、「グリーンカーテンは、体感的にも見た目にも涼しさを感じます。また、子どもとともに植物が成長する姿を楽しんだり、朝早く水やりをする習慣もつきました。」と大変満足そう。

昨年12月には屋根に太陽光パネルを設置。「家の電気代が賄えることはもちろんのこと、モニターを見ては、こまめに電気を消すなど節電意識がとて高まった。」と自然に無理なく楽しみながら節電に取り組まれている。



▲モニターで電力使用量をチェック

【今月の表紙】

暑い、暑い夏がやってくるのに備えて、少しでも涼しく過ごせるような工夫・取組みが各地で行われています。

そんな中、長浜小学校では「緑のカーテン」をつくろうと、環境委員会に所属する6年生がスコップを手にゴーヤの苗を植えました。

植えられた苗は90株で、校舎の2階まで張ったネットに沿って成長し、8月ごろには大きな日陰をつくって暑さを和らげてくれそうです。

ながはま グリーンカーテンコンテスト

グリーンカーテンを設置する市内の家庭や事業所を募集しています。

応募締切：9月14日(金) 必着

詳しくは広報ながはま6月15日号6頁、または環境保全課まで。

